

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

“
Servicio de la prensa española.

Redacción y administr^{ón}.
5, rue Lamartine
París.

Año IV. - Núm. 378.

París 30 de Marzo de 1888.

Ciertamente es extraordinario lo que ocurre desde hace algún tiempo con el ministerio que dirige los destinos de Francia. Nombrado por un acto puramente personal del presidente de la República y careciendo de simpatías en todos los lados de la Cámara; sin prestigio en la opinión del país y, por consecuencia, sin arraigo en la conciencia pública, el gabinete Tirard, Flourrens y Compañía ha vivido una vida lánguida, precaria y verdaderamente insostenible; pero ha vivido. En los tres meses que lleva de existencia, veinte veces ha estado a punto de sucumbir a su propia impotencia, y veinte veces se ha salvado de la tremenda caída por la falta de habilidad de sus adversarios. Ayer mismo, como tantas y tantas veces, parecía el día destinado a recoger los últimos momentos de ese ministerio librido que todos desdenan pero que todos, por contradicción inconspicua, sostienen; la izquierda radical y la extrema izquierda de la Cámara habían tomado una resolución viril para dar fin a este triste estado de cosas; todo el mundo - al parecer - se había puesto ya de acuerdo para que la gran batalla no fuera un momento más aplazada, a fin de dar con ello satisfacción al país, cansado ya de tantas perplejidades firmes y de tantas promesas abortadas... Pues bien: cuando todo indicaba que el momento había llegado, de repente surge una contraorden y así el proyecto de interpelación como el de revisión Constitucional que ayer decíamos haber sido presentados a la Cámara son retirados y guardados en cartera hasta mejor oportunidad. ¿Qué había ocurrido para variar así de opinión en el momento decisivo? Misterios y nebulosidades del parlamentarismo francés. Estos actos de irresolución son tan frecuentes en la Cámara francesa, que nada debería ya sorprendernos de cuanto hacen y de cuanto dejan de hacer estos señores diputados, cuyo retrato a la pluma ha sabido presentarnos tan magistralmente, como verían ayer nuestros lectores, el corresponsal de la Nouvelle Presse Libre de Viena.

¿Puede durar muchos días esta tregua concedida a M. Tirard y demás compañeros de ministerio? Ingenuamente creemos que no. Una crisis ministerial antes de la votación definitiva del presupuesto, cuya discusión debe terminarse hoy o mañana en la Alta Cámara podría ser, en efecto, más o menos inconveniente y peligrosa, y esto indudablemente habrá podido influir para el aplazamiento de la interpelación anunciada; pero una vez este voto del presupuesto, la batalla debe librarse, para dar fin a la situación equívoca que atraviesa la política gubernamental de este país, tan digno, por sus hombres y por sus aptitudes, de mejor suerte.

El general Boulanger elegible y candidato. — El general Boulanger, que ayer rogaba a los electores del Norte que desistieran de su nombre para votar a otro candidato, se acuerda ahora de que su nueva situación de general retirado le da derecho a la elegibilidad y aceptando, como si dijéramos, el reto del gobierno, se presenta abiertamente ante los electores del departamento del Norte y en un manifiesto atrevido que vamos a reproducir les pide francamente su voto para la elección parcial que debe tener lugar en 15 del próximo Abril. He aquí su que preciso término se expresa el lema de la Sonada dictadura:

"Electores del Norte: Al permitirme el gobierno que me presente a vuestros sufragios, no parece sino que ha querido provocar el mismo una manifestación sobre su política. Por mi parte acepto esa invitación que se me hace ante el sufragio universal."

"Estais llamados a decidir si es posible que una gran nación como la nuestra conceda su confianza a hombres que ingenuamente han imaginado suprimir la guerra suprimiendo antes la Defensa." Cuando era ministro, dije: "Si yo quisiera la guerra sería un loco; pero si yo no me preparara para ella sería un miserable." No han cambiado en nada mis sentimientos.

"Vuestras patrióticas poblaciones reclaman una Francia fuerte a fin de tener una Francia laboriosa, cuyo genio industrial no puede desarrollarse más que con la seguridad que concede la conciencia de sus propios recursos."

"A vosotros os toca, pues, uniros y fortaleceros, contra los que os abandonan."

"Actualmente, el mismo Parlamento está espantado de los resultados de su inacción. Después de muchos años de sueño,

finje despertar de su letargo anunciando un cúmulo de proyectos de reformas, sobre cuya realización no puede, sin embargo, llamarse a engaño, ya que todo progreso positivo consentido por la Cámara acaba por fracasar siempre inevitablemente a las puertas del Senado.

" Esa gran concentración de las fuerzas republicanas que tantas veces nos ha sido prometida y jamás realizada, ha sido alusgada en el vacío; y si la unión se ha hecho un momento entre los parlamentarios, esto ha sido contra un general que no aspiraba más que a hacer su deber de patriota y a quien se ha castigado por causas de tal modo inconcebibles, que ni uno solo de los que se han constituido en sus jueces, se ha atrevido a confesarlas.

" Por lo que a mi respecta, la unión a que yo aspiraba y a la que aun aspiro, a pesar de las triseras de la hora presente, es aquella que desean todos los corages franceses, enfrente de los peligros que pueden amenazarlos; aquella que se realizó en 1870 cuando el honorable diputado en ya vacante pretendo combatía bajo las órdenes del general republicano Faidherbe y caía gravemente herido por las balas enemigas sobre la barricada de Bapaume.

" Electores del Norte: Los últimos sucesos han demostrado hasta la evidencia que la Cámara ha llegado a hacerse absolutamente extraña a las aspiraciones del país. Ni este comprende a aquella, ni aquella se ha hecho bien cargo de las necesidades de este.

" El sufragio universal puede solo resolver esas diferencias que existen entre los representados y sus representantes.

" Contra la impotencia de que está atacada la Asamblea Legislativa no hay más que un remedio: Disolución de la Cámara; Revisión de la Constitución.

" A alcanzar tales resultados se dirigirán todos mis esfuerzos.

" Viva Francia! Viva la República

" General Boulanger."

Situación revolucionaria en Rumania. — Las noticias que nos llegan de Bucarest hacen presagiar la próxima explosión de un movimiento revolucionario en Rumania.

La alianza concluida con Alemania por el gabinete Obvations ha excitado la indignación del generoso pueblo rumano, el cual, en todo tiempo, ha manifestado sus preferencias simpatías en favor de Francia. Así es que cuando se vio al

rey Carlos de Hohenollern, despues de la ultima crisis ministerial, reintegrar, con una sans facon sin precedente, a M. Pratiere en sus funciones de presidente del Consejo de ministros, confiandole al mismo tiempo la Cartera de la Guerra en desprecio a la opinion publica y a la misma Camara, la poblacion de Bucharest se sintio profundamente indignada. Mas de 20.000 ciudadanos se presentaron el lunes por la noche ante el palacio del soberano, conducidos por un jefe de la oposicion, el diputado Lascar Catardji.

El miercoles (anteayer) tuvo lugar otra manifestacion. Muchos ciudadanos, a cuya cabeza iban varios diputados de la oposicion se presentaron ante la Camara, y como se encontraran obstaculos para su paso, de aqui se siguió una colision, disparandose en la refriega un tiro de revolver que fue a herir a uno de los ujieres del Parlamento. — A consecuencia de esta especie de motin, hubo en la Camara una sesion sumamente agitada, mientras en la calle continuaban agrupandose los manifestantes, a quienes se agregaban varios periodistas. Se han hecho con tal motivo muchos arrestos. En la Camara el presidente ordenó que todos los diputados vaciaran sus bolsillos para saber quienes de ellos llevaban armas de fuego, y resultó de esa orden estrambótica que casi todos los diputados de oposicion habian asistido a la sesion armados, puede decirse hasta los dientes. Algunos de esos diputados han sido reducidos a prision y la mayor parte procesados.

Todo los telegramas llegados hoy de Viena hacen prever que el movimiento revolucionario, lejos de haberse calmado ante las medidas represivas tomadas por el gobierno, va a tomar, al contrario, formidables proporciones.

El suicidio de un hombre importante. — Usca de las notabilidades del partido bonapartista acaba de desaparecer en circunstancias particularmente trágicas: M. Pascal, el escritor y el orador, consejero áulico del príncipe Napoleon, tan conocido, acaba de suicidarse en su propia habitacion (72, avenida Mar. etc.) disparandose un tiro de revolver en la region del corazon.

Ignóranse los motivos de ese suicidio, pero en la habitacion de M. Pascal han sido encontradas tres cartas, una dirigida al Comisario de policia manifestándole que se daba voluntariamente la muerte a consecuencia de decepciones politicas y de agravios de familia; otra dirigida a la Marquesa de B..., antigua amiga del Príncipe Napoleon y la tercera a M. Georges Poignant.

Ultima hora.

[Roma, 30] segun el "Popolo Romano" parece que el gobierno ha recibido de Massarati una proposicion de paz hecha por el mejor al general Lamarmora.

[Roma: 30/0 82.40 = Luer: 7.127.50 = N. De Espana: 282.50]